

---

## **El mes de febrero y los Encuentros de catequistas en la diócesis de Valencia**

El mes de febrero fue, para los catequistas de la diócesis de Valencia, el mes del Encuentro. En Moncada, Grau de Gandía y Xátiva, los catequistas de las distintas vicarías tuvieron la oportunidad de encontrarse, rezar juntos, profundizar en su vocación y formarse. Con el lema «Nuevos retos para la catequesis» se han desarrollado unas Jornadas en las que se han presentado respuestas prácticas a los nuevos desafíos que nos presenta la catequesis.

Se recuperó de ediciones anteriores el trabajo por «talleres», en los que se quisieron dar respuesta y recursos a los catequistas que han de responder cada día ante niños, jóvenes y adultos. Profundizar en la propia vocación, adquirir nuevas habilidades y conocer cómo están respondiendo otros catequistas ante problemas y situaciones comunes.

Los Encuentros tenían muchos objetivos. El más importante, el hecho mismo de encontrarse, de hablar con otros catequistas, de tener la oportunidad de contrastar soluciones y compartir alegrías. Pero también se quería avanzar en la formación y dar pistas de por dónde puede ir el trabajo en el próximo curso. La espiritualidad, la familia y los padres, la catequesis de Confirmación, la música, el trabajo con los adultos, el nuevo catecismo y los recursos para desarrollarlo... son algunos de los temas que podrían ser la base de la formación de los catequistas en los próximos años.

D. Javier Llopis Portes, presidente de la Comisión Diocesana de Catequesis, da las gracias en primer lugar a los sacerdotes, porque fueron muchos los que acompañaron a sus catequistas y participaron en alguno de los talleres. Otros no pudieron estar pero motivaron y animaron a los catequistas de la parroquia a participar.



También da las gracias a los catequistas. Fueron más de 1.600 los que participaron entre los tres encuentros, dejando familia y otras tareas. No se olvida de los seglares de la Comisión de Catequistas. Sin su trabajo y su ilusión no hubieran sido posibles los encuentros ni las actividades ordinarias de la Comisión. También ha sido muy importante el trabajo de los sacerdotes que forman parte de la Comisión en las distintas vicarías y arciprestazgos. Su trabajo de animación ha sido muy valioso.

La participación de los responsables de los talleres fue un regalo para los catequistas y para todos. El trabajo de preparación dio cumplida cuenta del alto nivel al que se mueve la diócesis.

La implantación del catecismo *Jesús es el Señor* requiere de los grupos de catequistas de infancia una formación y unos recursos concretos. No se trata únicamente de «tener un nuevo catecismo». Se trata de un nuevo modo de plantear la acción catequética en la que todos, sacerdotes, catequistas, familias y comunidades parroquiales, se sientan implicados. El nuevo catecismo no es más que un instrumento de este cambio, de esta nueva forma de «contar» a los demás lo que significa ser cristiano.

Pero no sólo la catequesis de infancia, también todos los ámbitos de la tarea catequética se encuentran cada día con grandes y nuevos retos. Por eso, los Encuentros de catequistas han sido un lugar en el que encontrar y compartir experiencias y recursos. Los problemas y las soluciones de cada día en la tarea se pusieron en común y se compartieron las distintas situaciones en las que los catequistas se encuentran.

¿Qué hacemos con la Confirmación? ¿Cómo podemos involucrar más a los padres? ¿Cuál es el lugar de la parroquia en el proceso de la iniciación cristiana? Todas estas preguntas, y muchas más, las hacemos los catequistas todos los días. Los encuentros, la oración

---

común y el diálogo han sido un buen cauce para ir descubriendo las respuestas.

El nuevo tipo de encuentro planteado este año en la diócesis de Valencia ha contado con talleres de recursos para la acción catequética. Los Encuentros han tenido un horario base, que se detalla a continuación.

10:00 h Llegada, acogida, entrega de materiales

10:30 h Oración

11:00 h Ponencia

*Nuevos retos para la Catequesis. La tarea nos concierne a todos*

11:45 h Descanso y distribución de talleres

12:00 h Inicio de los talleres

14:00 h Comida

15:00 h Continuación y final de los talleres

16:00 h Puesta en común. Oración final

Los talleres a elegir han sido los siguientes:

**1.- LA ESPIRITUALIDAD DEL CATEQUISTA**

**HOY:** «El catequista descubre la acción del Espíritu Santo no sólo en el catequizando sino dentro de sí mismo, como fuente de la espiritualidad exigida para su tarea» (*El catequista y su formación*, 61). Acompañar a nuestros catequistas en el crecimiento y maduración de su espiritualidad.

**2.- EL CRECIMIENTO DE LA DIMENSIÓN ESPIRITUAL:**

Sobre la base del nuevo catecismo y partiendo de la psicología sentaremos las bases del despertar religioso del niño y su evolución, con ejemplos concretos, para adecuar nuestro estilo, contenidos y recursos al momento de su madurez espiritual. Destinado a catequistas de niños y jóvenes y a profesores cristianos.



- 3.- EL JOVEN Y SU MÚSICA: UNA PROPUESTA DE EDUCACIÓN EN LA FE:** Este taller busca descubrir el inmenso potencial catequético que tiene el trabajo con las canciones que habitualmente escuchan nuestros jóvenes y adolescentes; al mismo tiempo enseña a escuchar las letras de un modo crítico y coherente con los valores del joven cristiano. Destinado a catequistas de poscomunión y Confirmación, y a educadores y monitores Juniors, Scouts, IUVENES, o cualquier movimiento juvenil parroquial o escolar.
- 4.- UN CAMINO PARA ACOMPAÑAR A LOS PADRES DE NUESTRA PARROQUIA:** Este taller ofrece recursos y materiales para convocar y acompañar a padres con hijos en la parroquia, de modo que descubran en la iniciación cristiana de sus hijos una nueva oportunidad para su vida de fe; es posible ayudar a los padres en su responsabilidad educativa para acompañar el descubrimiento de su vocación a la paternidad. Destinado a catequistas de infancia y Confirmación, monitores de cursillos de novios, de padres y padrinos de Bautismo y Confirmación, a profesores cristianos, a acompañantes de movimientos familiares parroquiales, a educadores y monitores Juniors, Scouts u otros movimientos juveniles.
- 5.- TRANSMITIENDO EL AMOR DE LA IGLESIA:** Si la Catequesis es la transmisión de la fe y nosotros lo hacemos con los niños y jóvenes, como cristianos debemos enseñarles nuestra experiencia y conocimientos acompañados de la celebración de la fe y del ejercicio de la caridad: el amor de la Iglesia a los que lo necesitan. Así, en el taller trabajaremos lo que nos ofrecen para niños y jóvenes entidades de la Iglesia como Cáritas o Manos Unidas, que centran su acción en la ayuda a los necesitados.

- 
- 6.- PROPUESTAS CREATIVAS PARA LA CATEQUESIS DE CONFIRMACIÓN:** ¿Qué hacemos con la Confirmación? Esta pregunta está en la mente de muchos catequistas a la hora de programar y llevar adelante las acciones con los adolescentes y jóvenes. Este taller presentará, tanto la realidad concreta de los adolescentes-jóvenes que se acercan a nuestra catequesis, como opciones válidas y creativas para este tiempo de catequesis y acompañamiento.
- 7.- CANTS EN VALENCIÀ PER A LA MISSA AMB XIQUETS:** Moltes parròquies se plantejen la possibilitat de cantar, en les misses amb xiquets, cants en valencià. El taller pretén, ensenyar alguns cants, revisar la lletra del mateixos per a que ens donem conter de les possibilitats catequètiques de les cançons.
- 8.- Y TÚ, ¿QUÉ ESPERAS DE DIOS?:** ¿Conocemos realmente a Dios? ¿Nos conocemos a nosotros mismos? Este taller nos muestra una serie de recursos con los que poder responder a estas preguntas, o al menos intentarlo. A través de un trabajo activo, con presentaciones de Power Point y otros recursos, se darán pistas y materiales para reflexionar sobre este tema y sus implicaciones.
- 9.- HABLAR A LOS ADOLESCENTES Y JÓVENES DE LA CREACIÓN:** Creación, ecología, naturaleza ¿cómo hablar de ello en la catequesis a los adolescente y a los jóvenes? Este taller quiere dar pautas de trabajo sobre este tema no sólo por su actualidad sino por formar parte fundamental de la Revelación. La Creación es, también, obra de Dios.

